



Mi Universidad

Control de lectura.

Esmeralda Pérez Méndez

Tercer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo 2024

Reflexiones sobre el trayecto Salud-Padecimiento-enfermedad-atención: Una mirada socioantropológica.

05/05/24
Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Esmeralda

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo han llevado a buscar recursos eficaces para sus males ha sido evidente que la eficacia de las recomendaciones en ocasiones se basaba casi exclusivamente en lo que se ha llamado fe de los enfermos ya sea en el curador o en los remedios que este recomendaba. La eficacia simbólica, de acuerdo con Lévi-Strauss, elude radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y recomposición simbólica, en este caso se refiere a los fundamentos estructurales de la cura chamánica, que él interpreta como la cura por la palabra. Puede decirse que esta cura de real por medio de lo simbólico; sin embargo, para que realmente sea eficaz es necesario que el simbolismo utilizado esté basado en un régimen de conexión. Compartido por un especialista. El paciente, junto con el chamán, reinterpretará sus signos y significados, y será la con-

Antropología, Ciencia y otro Conocimiento

VER 11/05/24

Reflexión Sobre el Sujeto y Sus Conceptualizaciones

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz
Esmeralda

La antropóloga Sherry Ortner norteamericana inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre nominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Al tomar el modelo de Geertz como para comprender la naturaleza y dinámica, Ortner deja asentada la distancia social que media entre el investigador y las personas que resisten, bien ilustrado en la Conseja geertziana de observar las acciones sobre los hombros de la gente local para un disciplina como la antropología inmersa en el carácter subjetivo e intersubjetivo del registro y análisis de pactos culturales. Una posición como la de Ortner tiene que valorarse, mucho más en contextos explícitamente conflictivos y políticos para establecer si sus declaraciones epistemológicas contribuyen en la reconstrucción de la singularidad histórica de los subalternos, incluye-

Enfermabilidad según Pedro Lain

19/05/24

VERDEEN
Esmeraldas
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Desde el Siglo XV hasta el XIX, al margen de las diversas y cambiantes interpretaciones patológicas ofrecen la realidad misma del enfermar del hombre la aparición de enfermedades dependientes de la actividad de la vida feudal, actividad laboral que impone la nueva estructura socioeconómica de la existencia del hombre a una mayor frecuencia de algunas, con el cambio de atención del médico hacia ellas, la más frecuente presentación de las dolencias cuya génesis viene favorecida por las formas de vida de la alta burguesía y la nueva aristocracia, más sedentaria y reglada que la medieval, y por la creciente acumulación de la población en núcleos urbanos, el primero de estos dos ordenes de causa pertenecen, por ejemplo, la considerable importancia de la gota en la patología de los siglos que ahora se contemplan, al segundo dos sucesos principales, uno epidemiológico, la cada vez más intensa pululación de las enfermedades venéreas y cutáneas, la intensificación del paludismo en las ciudades próximas a zonas pantanosas (Roma), la mayor frecuencia de la fiebre tifoidea en aglomeraciones urbanas todavía carentes de una adecuada higiene pública otro seguramente de-

Referencias bibliográficas

1. Moreno-Altamirano L. Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: Una mirada socioantropologica, salud publica Mex 2007; 49,63-70 recuperado el 6 de mayo 2024
2. Gómez Carpintero, Francisco Javier (2014), Antropología, ciencia y otros conocimientos. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones, estudios de historia y Sociedad, 35 (137), 15-33, recuperado el 14 de mayo de 2024
3. Pedro Laín Entralgo, historia de la medicina, recuperado el 20 de mayo de 2024